

El licenciado don Alejandro Alvarado Quirós electo presidente del Congreso

Ayer a las doce horas inauguró el Congreso su período ordinario con la solemnidad de costumbre.

Muy al contrario de otros años, en el día de ayer no se notó mucho entusiasmo en el público; parecía que la cuestión del directorio no revistiera la importancia de otras ocasiones.

Y conforme EL SOL lo había publicado días atrás, así fué electo el directorio del Congreso, o sea en la forma siguiente:

Presidente, licenciado don Alejandro Alvarado Quirós.

Vicepresidente, don Bernardo Benavides Zumbado.

Primer secretario, don Rogelio Sotela Bonilla.

Segundo secretario, don Aristides Baltodano Bonilla.

Primer prosecretario, don Ricardo Villafranca Carazo.

Segundo prosecretario, don Moisés Aguilar Chinchilla.

La sesión inaugural terminó con la lectura del mensaje presidencial.

Los miembros del nuevo directorio y los diputados de la coalición brindaron con champagne y más tarde hicieron la visita de estilo a los presidentes de los poderes ejecutivo y judicial, y después una visita al licenciado don Alberto Echandi con quien compartieron cordialmente durante un rato en su casa de habitación.

Por una insignificancia se desarrolló un hecho sangriento en San Antonio de Escasú siendo los protagonistas dos muchachos

Frente a la escuela de San Antonio de Escasú, pueblecito éste que dista una media hora de la villa, se registró un hecho sangriento entre dos muchachos.

Ellos son Federico Flores Montoya, de 17 años de edad e hijo del señor Manuel Flores, y Manuel Delgado, de 16 años de edad.

Ambos muchachos habían hecho un cambio

de lamparillas para tocos eléctricos, pero como la que recibiera Flores Montoya no quedara ajustada al foco que él tenía trató de devolverla a su amigo a lo que éste se negó, alegando que no era culpa suya el que no quedara buena a dicho foco.

Esto fue motivo para que ellos quedaran disgustados y días después, al encontrarse frente a la mencionada escuela,

volvieron a alegar sobre el mismo trato de las bombillas.

Flores Montoya se alteró demasiado y ya montado en cólera sacó su cuchillo dando un tremendo filazo a su amigo de otros días en mitad de la cara. Delgado, más pequeño e indefenso, se echó hacia atrás al mismo tiempo que se llevaba el brazo izquierdo a la cara por instinto defensivo. Pero

esto no quitó que la punta del cuchillo le alcanzara en la boca y la barba, ocasionándole una lesión, como también otra de mayor consideración en el brazo.

Las heridas recibidas tardarán en sanar veintidós días, según dictamen médico.

El heridor confesó ante el alcalde de Escasú este hecho por el que se sigue un proceso.

Los últimos informes acerca de la desaparición de los aviadores salvadoreños

A las nueve de la mañana de hoy se confirmó de Managua su desaparición

Aviadores norteamericanos llegan hasta Esparta en su busca

Desgraciadamente hoy a las nueve de la mañana se confirmó una vez más la desaparición de los aviadores que habían salido de San Salvador rumbo a esta capital para asistir a la fiesta inaugural del monumento de Juan Rafael

Mora. El señor don Manuel Guerra habiendo recibido un radiograma de La Cruz en que se le comunicaba que un aeroplano había pasado por aquel lugar rumbo al sur, y habiéndolo recibido también al mismo

tiempo el secretario particular del presidente de la república don Rubén Beeche, estos dos caballeros en unión del coronel don Francisco Bonilla se dirigieron a La Sabana para esperarlo en la creencia de que se trataba del avión salvadoreño.

ligio que se trataba de uno de los aviones norteamericanos que andan buscando a los aviadores salvadoreños.

A eso de las nueve y minutos de la mañana, el señor Guerra recibió un nuevo radiograma de Managua en que se le avisaba que no se había podido encontrar a los aviadores salvadoreños, con lo que se confirma la triste noticia de su pérdida.

La creencia es que el aparato cayó en el Golfo de Fonseca, donde los valientes aviadores hayan encontrado la muerte ahogados.

El Apra dió una exhibición de moralidad patria que fue muy comentada por los millares de personas que asistieron a la fiesta de ayer

Costa Rica invadida por los filibusteros del 56 y por los filibusteros de este siglo en que tanto alarde de patriotismo se hace

Los Apristas desfilaron ayer en la gran procesión cívica que pasó frente al monumento de don Juan Rafael Mora, símbolo augusto del patriotismo y de las virtudes cívicas que allí se aiza perdurable como un ejemplo de amor a Costa Rica para los ciudadanos de este siglo de mezquindades políticas.

Los Apristas hicieron circular un cartelito muy significativo y en el cual se hace una clara comparación de la situación de nuestro país, tan querido y defendido por los políticos actuales, en tiempo de la invasión filibustera del 56 y en los tiempos de hoy día.

En la primer parte del cartelito se ve un mapa de Costa Rica con una mancha negra en la frontera con Nicaragua, en la provincia guana casteca que indica la pequeña zona invadida por William Walker y los suyos, figurando como defensores Juan Rafael Mora, José María Cañas, Juan Santa María y un puñado de patriotas, que eran verdaderos patriotas. En la segunda cara se encuentra otro mapa de Costa Rica con toda la provincia de Limón, gran parte de la de Alajuela, He-

redia, Guanacaste y Puntarenas manchadas de negro, indicando así la invasión de compañías extranjeras. Esas manchas negras son zonas poseídas y amenazadas por la United Fruit Co. y al pie de ese mapa aparecen los siguientes nombres como concejales: Próspero Fernández, Bernardo Soto, Ascensión Esquivel, Cleto González Víquez, Ricardo Jiménez y respectivos ministros que han intervenido en las contrataciones.

En la carátula de este cartelino hay la siguiente leyenda:

«La voz de los hechos es más alta que la de los hombres»

Defendamos la tierra que eso no significa odio a lo extranjero sino amor a nuestra patria»

«Sección Costarricense del Apra.—1º de mayo de 1929.»

La distribución de estos cartelitos dió origen a varios incidentes, pues la policía, cuando ya se habían distribuido muchos, se dió a la tarea de recogerlos, cosa difícil y mal vista por el público que los tenía con entera satisfacción.

Un militar dando órdenes y fumando

Mientras se hacían ejercicios militares en la plaza de la Artillería minutos antes de salir de la Comandancia de Plaza los restos del doctor Hoffmann, el público pudo observar que uno de los militares, monta-

dos a caballo, daba órdenes del caso y mientras tanto, muy flamante, prendía un cigarrillo y fumaba ocupando una mano en tener el cigarrillo en la boca y la otra en sostener el sable y la brida del animal.

El colegio seminario en el desfile verificado ayer

El único colegio que verdaderamente llamó la atención del público durante el desfile verificado ayer ante el monumento a Juan Rafael Mora, fue el Seminario.

Los alumnos de ese colegio, en debida formación, luciendo panta-

lon blanco y camisa blanca, presentaron un número muy admirado por los millares de personas.

Se nota verdadera disciplina, mucha corrección, y esto hizo merecer los aplausos del público en ese desfile.

En Cartago se registró un lamentable accidente

En la estación de cartago se registró un accidente en momentos de salir el tren de pasajeros que se dirigía a esta capital con los gentes que venían a presenciar el actor inaugural del monumento a don Juan Rafael Mora.

En los momentos de salir de ese tren, fué atropellado allí por uno de los carros el joven Oscar Gutiérrez, habiendo necesidad de conducirlo a una clínica para prestarle auxilios médicos.

Ciclón en Cartago

Telefónicamente nos avisaron que Cartago experimentó el susto de un ciclón que pasó por la ciudad a las 12 y 30 minutos de hoy sin ocasionar pérdidas de vida

ni daños materiales.

La velocidad del ciclón fué de 6,8 millas según cálculos que nos suministró un experto cartaginés.

Rectificando una noticia de La Tribuna

Señor Director de «El Sol»

Ruego a Ud rectificar una noticia que apareció en La Tribuna de hoy concerniente al uso del megafono en las fiestas que se celebraron ayer en honor del procer Juan Rafael Mora. No es cierto como se asegura en esa información que hayamos reci-

bido orden superior para no transmitir el programa del Apra, y el hecho de que el señor Tristán incidentalmente haya leído dos carteles no significa que estuviera autorizado para hacerlo pues no era anunciador oficial.

Gracias anticipadas. J. Carranza Quesada San José, mayo 2 de 1929

EL SOL

Suscripción mensual \$ 2.00
 Número suelto \$ 0.10
 Número atrasado \$ 0.20
 Anuncios precios convencionales

Diario de la tarde. - Los lunes aparece en la mañana. - No asumimos responsabilidad por los escritos de los colaboradores. - La sección «Tribuna Popular» dará cabida a la opinión de los lectores que quieran escribir sobre asuntos importantes, 100 palabras es el máximo de esta colaboración, y los escritos deben venir autorizados con firma, dirección y referencias. No se publicarán anónimos.

OFICINAS

50 v. al Sur de la Imp. Alsina
 Contiguo a la Imprenta Ortiz
 Administrador
 I. PASTOR
 Apart. 879 f. 3404

NOTA EDITORIAL

Un libro útil sobre finanzas

Sumidos en estado de profunda abulia originada por los histerismos políticos del momento que sofocan todo movimiento que directamente no se relacione con sus turtuosas maquinaciones para apoderarse del control del gobierno, el público atraviesa por un período de vaga y lastimosa expectación que nos hacen recordar las palabras de San Antonio: «Dios mío, otro día perdido», cuando hacemos recuento de la diaria labor de la nación.

El episodio fuerte —el drama— tiene que ceder espacio en las columnas de la prensa a la omnipotencia de la noticia diaria que en grandes caracteres se hace eco de las actividades de los partidos, de sus organizaciones, de sus planes, temas que parecen absorber toda la fuerza de la atención pública engolfada en la contemplación del vacío espectáculo de estas vanas luchas.

Ambiente viciado por una atmósfera sujeta a variaciones locas de un clima que inclina el mercurio a registrar «tempestad» a todas horas del día, no es extraño que sea indiferente ante la aparición de un libro útil, de un libro que es un manual de principios económicos que debería ser texto de las escuelas nacionales.

La cosecha literaria que da abundantes frutos en todas las estaciones, tiene toda la apariencia de la fecundidad peligrosa de las mujeres pobres que hizo meditar a San Pablo acerca de las excelencias de la castidad, que el mundo cristiano adoptó para salvarse de la avalancha de otras razas que prohicieron la poligamia, porque la producción de libros en masa, como la de individuos, opera un atrofiamiento en la calidad que tiene que ceder ante la cantidad.

La producción musical que es nula no da señales que indiquen un movimiento musical clásico a la europea que deba anotarse como iniciación en este arte, que se encuentra amenazado de muerte, al menos en estas latitudes por la música en conservas, la música en latas, las victrolas y los gramófonos.

Los primeros libros sobre finanzas en la América española aparecieron en la Argentina, fiel a los impulsos de las fuertes corrientes económicas predominantes en la república platense. Los demás países poco o nada se han interesado por este importante estudio que han dejado en manos extranjeras como en Colombia, en Chile, en el Perú. Siguieron el ejemplo de China, el ejemplo de Santo Domingo, el ejemplo de Panamá, y sus asuntos más vitales los confiaron a la solución de Kammerer y Dawes.

Tomás Soley Güell es una honrosa excepción en Centro América, caso único podría decirse, que se ha dedicado al estudio de los problemas económicos. Su obra tiene los múltiples aspectos de la moderna concepción financiera en su más noble acepción, como principio económico y como principio del estado que se asocian íntimamente al través de sus libros y al través de las proyecciones prácticas de sus teorías. No discurre sobre finanzas impulsado por profundos estudios, estimulado por las urgencias de sus propias ideas, animado por las dificultades del ensayo, sino que se presenta al público para mostrar los frutos maduros de su obra, de la obra que levantó con sus propias manos, de la construcción sólida de piedra que ha resistido el efecto del tiempo y la despiadada crítica de sus adversarios.

Elementos de ciencia hacendaria el último trabajo de Tomás Soley Güell es una obra que tiene radiaciones de tratado, que ha consultado las modernas teorías económicas que con raro talento trata de adaptar al medio

DE NUESTROS CORRESPONSALES

El señor Ministro de Educación Pública en la frontera norte

Se abrirán nuevas escuelas

El domingo 21 de los corrientes llegó a este lugar el señor secretario de educación pública acompañado de su señora esposa doña Trina, de su hermana Carmen, del jefe de educación don Ramón Rodríguez, don Edgar Balciano, don Eduardo Arata, don Aristides Balciano, don Arturo Dobles y otros más.

Gran regocijo causó aquí la presencia de tan alto funcionario. La Cruz ha tenido la dicha de ver a dos señores ministros aquí observando lo que se puede hacer en bien de su adelantado. Aún está fresca la visita que nos hizo don Tomás Soley y ya tenemos al señor Dobles Segreda.

La Cruz estuvo durante mucho tiempo olvidada, pero ahora se ve que los hombres de gobierno ya se preocupan por este rincón de la patria costarricense.

Nos causa mucho placer que así sea, pues en verdad este pueblo por su posición cerca de la frontera merece que se le tenga más presente para hacer de él un pueblo que se distinga por el apoyo que el gobierno de Costa Rica da al progreso de todos los lugares de la república, hasta los más remotos.

subordinándolas a las peculiaridades del país. Su enunciaci6n acerca del sistema de tributaci6n que el secretario del tesoro americano Andrew W. Mellon hizo suya al decretar la reducci6n del income-tax en respuesta al surplus del tesoro, merece aplicarse a las practicas oficiales. El r6gimen del budget comparado tiene un capitulo especcial en el libro, y las teorías de Spencer y Kant, que limitaban las funciones del estado al ejercicio de funciones pasivas de guardián del orden público, que la mayoría de los estados europeos, y algunos estados americanos han revisado con sus incursiones en los negocios han sido temas habilmente tratados por un hombre que creó el banco de seguros de Costa Rica, que es un tímido avance del estado en el dominio de las empresas privadas.

En toda la obra, como en el tratado acerca de la moneda que leímos ocasionalmente se revela una fuerte personalidad que no se contenta con la exposici6n de las teorías de otros ni de la experiencia de aquellos sino que a cada paso se manifiesta en una idea nueva, original, y sobre todo práctica, porque Tomás Soley Güell escribe observando estos problemas desde la altura de dos puntos excepcionalmente ventajosos: la experiencia y la teoría que se hallan íntimamente hermanados en sus trabajos.

Los que entran y salen tendrán así una muy favorable impresi6n de nuestra república.

El señor Dobles Segreda fue acogido entre nosotros con mucha simpatía. Estuvo en Puerto Soley, donde vió la marcha de los trabajos de aquella escuela disponiendo que se terminen lo más pronto posible a fin de que principie a funcionar allí el maestro, para llevar luz de ese modo a los últimos lugares de Costa Riea.

Don Luis está encantado de La Cruz, dice que el paisaje es una de las maravillas de Costa Rica. También quedó sorprendido de la temperatura de que goza este lugar que es de 22 grados, temperatura media. Dispuso que se haga un edificio con seis aulas y pronto se empezarán los trabajos.

Es posible que en ciertos lugares como en Paso Malo, Los Andes o 98, Guapiñoles etc. se instalen escuelas.

Nosotros quedamos muy agradecidos por la visita que don Luis nos ha hecho, sin reparar en la distancia a recorrer.

Auras de la pampa

SUSCRIBASE A
 EL SOL

Toda la nación se arrodilla para adorar la memoria del prócer Juan Rafael Mora

Una de las fiestas que para honrar la memoria de los muertos y enaltecer el valor de los vivos, que en horas de zozobra salieron en defensa de los más caros derechos de la patria, se ha celebrado con mayor suntuosidad, ha sido, sin lugar a duda, la que en el día de ayer dedicaron a recordar en un bronce la estatua del ilustre prócer don Juan Rafael Mora; y colocar sobre los pechos temblorosos de aquellos ancianos que en 1856 no se arredraron al trocar el arado por el arma vengadora, dejando muchos fecundada con su sangre redentora los campos inmortales de Santa Rosa, Rivas y San Juan.

Esta fiesta ha sido una evocaci6n de nuestro pasado glorioso y una enseanza de civismo para nuestras juventudes que no saben cuanto se ama la tierra, el hogar y la bandera cuando se les mira hollados por mano extranjera.

No ha sido este festejo el protocolario discurso, el bronce y la corona lo que han engrandecido, ha sido la manera unánime como el pueblo costarricense supo responder al llamamiento que se hizo, y como desde el modesto municipio del más apartado rincón de la república, portando su estandarte representativo hasta la colegiala ruborosa que deposita una flor al pie del monumento, y el maestro y el alumno y el magistrado y el presidente, todos hermanos ante la patria que no mira cunas, supieron honrar y enaltecer el recuerdo de de los unos y enaltecer el valor de los otros.

Habría de ser en el parque Nacional, donde otro bronce simbólico nos recorda las hazañas del 56, en donde el canónigo Ricardo Zúñiga capellan mayor del ejército, dijera la misa de campaña bendiciendo las banderas y las milicias nacionales que luego habrían de ser revisadas por el primer mandatario de la república.

Luego se inició el desfile a la Plaza de Juan Rafael Mora en donde una hermosa tribuna adornada con las banderas centroamericanas nos prestaba abrigo contra las inclemencias de un sol estival.

Entre los asistentes a esa tribuna recordamos a los representantes diplomáticos y consulares acreditados ante nuestro gobierno entre los cuales pudimos anotar: Monseñor Fieta, Internuncio Apostólico; Excmo. Sr. Ministro de México don Antonio Médez Bolio; Excmo. señor ministro de Guatemala y señora de Aguirre Velazquez; señor Ministro del Perú y señora de Castro Oyanguren; Excmo. señor ministro de Colombia, señor Encargado de negocios del Perú y señora de Franco Guerra, señor encargado de negocios de Chile y señora de Irarabal, Sr. encargado de la Legaci6n del Salvador, señores secretarios de las legaciones de Estados Unidos, México y de Guatemala, señor encargado de negocios de Holanda, señor encargado de negocios de Alemania, señor c6nsul general de Colombia, c6nsul de Suiza, c6nsul de Italia, señor Vice-c6nsul de España, c6nsul de los Estados Unidos de Norteamérica, c6nsules de Guatemala, Honduras, Salvador y Nicaragua.

Además anotamos: don Ricardo Fernández Guardia, Licdo. don Alberto Echandi, Lic. don Fabio Baudrit, Lic. don Andrés Venegas y Lic. don Francisco Ross, don Daniel González Víquez, don

Anastasio Alfaro, don Enrique Echandi, don Ernesto Quirós, don Tomás Povedano, don Ricardo Mora Fernández, don Gerardo Castro Saborio, don Macedonio Esquivel, Lic. don Aristides Agüero, don Santiago Güell, don Ricardo Toledo, Dr. Julio César Ovares, Dr. Amancio Sáenz, señora e hija, don Claudio Castro Saborio y señora, Dr. Mariano Valenzuela, don Rafael Cañas y familia, don David Saavedra, Director de «El Sol», don Antonio García (jefe del Protocolo), don Guillermo Tristán, don Rafael Soley, don Pío Luis Acuña y don Napoleón Cruz y señora, representantes de «La Nueva Prensa», «La Tribuna», el «Diario de Costa Rica» y el «Sol».

A los acordes del Himno Nacional, hicieron su entrada a la Tribuna el señor presidente de la república y su gabinete, compuesto por el Lic. don Arturo Volio secretario de fomento; don Luis Dobles Segreda secretario de educaci6n; Lic. don Juan Rafael Arias, secretario de hacienda; don Rafael Castro Quesada, secretario de gobernaci6n; don Roberto Smith, secretario de relaciones exteriores; Lic. don Alejandro Aguilar Machado, sub-secretario de Relaciones exteriores; Lic. don Joaquín Fernández Montúfar, Sub-secretario de hacienda; don Romano Orlich sub-secretario de fomento; don Arturo García Solano sub-secretario de gobernaci6n y don Jorge Ortiz, sub-secretario de educaci6n pública.

Momentos después entraron los representantes del poder legislativo presididos por el Lic. don Francisco Mayorga Rivas, vice presidente de la cámara y acompañado de todos los diputados.

A continuaci6n desfilaron hacia la tribuna los representantes del poder judicial, presidido por el magistrado don Matías Trejos y los demás miembros de la corte suprema de justicia. Acto seguido las bandas militares ejecutaron los Himnos de Costa Rica El Salvador, Guatemala Honduras y Nicaragua.

Luego, en representaci6n del señor presidente de la república, y por consiguiente del poder ejecutivo, usó de la palabra el profesor don Luis Dobles Segreda, quien pronunció un discurso vibrante de patriotismo, el cual fué varias veces interrumpido por las aclamaciones y aplausos con que el público supo premiar sus elocuentes palabras.

A continuaci6n llevó la palabra el señor Mayorga Rivas quien los hizo en representaci6n del poder legislativo; su discurso fué bello y conciso; hizo la biografía del prócer, diciendo también debiera hacerse otro bronce al general Coñas, ya que si fueron hermanos en la lucha y en el sacrificio, juntos debieran serlo en la gloria.

Luego subió a la tribuna, llevando la representaci6n del poder judicial, don Matías Trejos, quien también supo dicetar sobre la vida del ilustre prócer, ejemplo de valor y de civismo y del cual debieran aprender nuestros actuales mandatarios.

Fueron luego colocadas las coronas en que los supremos poderes y el cuerpo diplomático honraban la memoria del general don Juan Rafael Mora.

Luego el señor presidente puso sobre el pecho de los veteranos del 56 una medalla de oro, que al lucir sobre sus pechos, les recordará los días en que derramaron su sangre por la patria.

Pasa a la página 5a.

Acciones Robadas

Las series que corresponden a los números

601-700
 3.801-3.900
 7.001-7.100
 10.201-10.300
 13.401-13.500

de la rifa de MUEBLES y de un automóvil BUICK a beneficio del

BUEN PASTOR

han sido ROBADAS

Alto, moreno, achinado, con acento extranjero en el habla, es la persona de quien se sospecha que haya robado esas acciones, y se ruega a los particulares y a la policía que detengan o den parte de cualquier persona que ofrezca esos billetes. —Estas acciones han sido canceladas y en caso que salieran premiadas el premio será a beneficio del BUEN PASTOR.

CARTAS FEMENINAS

Elisa — Puntarenas. «Un chino me pretende tiene buena posición en la colonia y un buen negocio y me ha propuesto matrimonio. En casa tiene un poco de oposición por parte de mis hermanos pero mi madre dice que es un buen partido y que debo aprovechar la ocasión. No le amo de verdad aunque su persona me inspira simpatía por sus revelantes dotes de trabajador y de hombre honrado, pero una unión de esa clase me aislaría de mis relaciones que son muchas y me condenaría a vivir en otro ambiente. Por un abuelo tengo un poco de sangre amarilla pero me siento tica hasta los huesos. Qué debo hacer?»

Difícil es aconsejar a V. en estas especiales circunstancias. Medite un poco acerca del paso que va a dar.

Ninfa — San José. «Tengo 5 pies 55 pulgadas de alto y peso ciento noventa libras. Mi figura ahullenta muchos hombres que se sienten atraídos por mi cara, y temo que influya para dejarme eternamente soltera. En los bailes debo hacer una ridícula postura porque mis amigas se mueren de risa en las conversaciones y en las tertu-

Asunto:

La urgencia de consagrar todas las horas laborables al estudio de los diversos y serios problemas propios de su Cartera y de contemplar sobre el terreno mismo el desarrollo de las diferentes obras en ejecución obligan al Secretario de Fomento a limitar las Audiencias Públicas a un solo día por semana, el Miércoles de las 13 horas en adelante. Las proposiciones de nuevos negocios, solicitudes de empleos, y gestiones usuales deberán hacerse por escrito adjuntando si es posible los atestados o documentos que les sirvan de base.

PUBLIQUESE

Claudio Pérez

lias. Qué me aconseja V. para reducir unas cuantas libras?

Haga ejercicios, sobre todo camine regularmente todos los días durante media hora y al final de un mes V. habrá reducido unas libras. No coma mucho pan ni grasas.

Leonor — Cartago. «Debo dejarme besar por un hombre que conocí la semana anterior en un baile? Desde el primer momento me cayó muy bien, tiene magníficas cualidades y es muy fino y gentil conmigo. Me ha abrumado con obsequios, pero nuestras entrevistas son ocultas porque dice que no quiere visitar mi casa por temor a mis padres. Le rogué vanamente para que se pre-

sentara en casa, pero siempre rehuye las invitaciones diciendo que ya llegará el tiempo para cumplir esa formalidad. Algunas veces pienso que no tiene buenas intenciones a pesar de sus protestas y que quiere reírse de mí y esta reflexión me ha movido a negarle los besos que me ha pedido, que por otra parte desearía dárselos por docenas.»

Trate de inducirle nuevamente, de presentarse en su casa de Ud. formalmente y aplace los besos para después de esa formalidad.

René — San José. «La punta de mis dedos se está volviendo muy achataada debido al uso del piano que estudio desde mis primeros años,

y desearía un remedio para volverlos a su antigua figura. Qué debo hacer?»

He visto que algunas pianistas europeas ponen los dedos durante la noche en una especie de guante especial sujeto por la parte superior que les devuelve en poco tiempo la forma perdida por el uso de las teclas.

Virginia — San José. «Qué diferencias hay entre los rusos y los jugoslavos.»

Tienen la misma lengua, la misma religión y las mismas costumbres.

Pertencen a la raza eslava pero la lengua tiene algunas diferencias. La rusa con el idioma checo o el búlgaro tienen la mi-

Movimiento diario

NACIMIENTOS

Jorge Mariano de la Trinidad, de Jorge Murillo Montez de Oca e Idalf Capano Castro, Merced.

—Innominada, de Guillermina González Hospital.

—Odet de Jesús, de Víctor M. Alvarado García y Elia García, Carmen.

—Carlos Franco, de Jesús de José M. Suárez Alvarez y Enriqueta Camacho Chávez, Carmen.

—Flora de Juan Franco, Stabel Izquierdo y Flora Navarro Bolandi, Cathedral.

—Rodrigo de Jesús, de Manuel Durán Otárola y Emilia Rocha Quesada, Hospital.

—Innominado, de Rafaela Montoya, La Merced.

—Nidia Mercedes Virginia, de Carmen García Solís, Merced.

—María de los Angeles, de Sabino Cordero y Celina Chávez Montero, Merced.

PASAPORTES

—Margarita Zúñiga e hija para Estados Unidos.

—Casilda Zúñiga para Estados Unidos.

—Víctor M. Rojas para Panamá.

—Rafael Angel Solís para Estados Unidos.

—Porfirio Alfaro H. para Estados Unidos.

SI QUIERE USTED TOMAR BUEN CAFE PIDALO A

EL FENIX

TEL. 3573

AP. 716

ma similitud que existe entre las lenguas romances.

Maestra de escuela — San José. «Es correcto decir «To pick up» en lugar de «gather»?»

Depende de la forma en que Ud. quiera emplearlo. A simple vista estas palabras tienen significado semejante pero hay que saber el sentido de la oración para poder pronunciarse.

Musical — San José. La novena Sintonía de Beethoven es una de las piezas geniales del maestro. El minuet que V. menciona es de Ignatz Paderwsky, polaco, que vive actualmente.

Juanita — San José. Berlín es la ciudad más populosa de Europa después de Londres. París ocupa el tercer lugar. El centro de la música ligera, de la opereta es Viena.

La Compañía Nacional de Electricidad

y

The Costa Rica Electric Light and Traction Co.

Tienen el gusto de avisar al público, que desde el primero de mayo en adelante quedarán instaladas sus oficinas en el edificio de 4 pisos de los señores Castro, situado en la Avenida Central donde esperan recibir las órdenes de sus clientes.

FORMACION DE UN CLUB DE SEÑORITAS

Las alumnas del II año B del colegio superior de señoritas han fundado un club de recreo y estudio que se llamará el club «La Araña». La directiva de ese nuevo centro quedó formada así: Presidenta honoraria, doña Auristela de Jiménez. Presidenta efectiva, Olga Camacho. Vice-presidenta, Florencia Pochet. Secretaria, Luz Aymerich. Tesorera, Haideé Soto. Vocales: Marta Rueda, Adela Cordero, Eunice Zumbado. En la primera reunión de directiva se procedió a elegir una comisión de festejos que quedó integrada así: Flora Fernández, Belkiss Mesén y Mercedes Moltalbán.

ENFERMOS
Ha continuado enferma de

Notas Sociales

gravidad la señorita Sofía Truque Gutiérrez. Por su restablecimiento hacemos votos muy sinceros. Un tanto delicada de salud está desde ayer la estimable señorita Anita Mora. Porque restablezca pronto rogamos al Todopoderoso. — Guarda cama doña Lambertina v. de Zumbado. Casi restablecido de su operación se encuentra el niño Guido Rivera. Para Desamparados en vía de paseo partirá el domingo la virtuosa y noble señorita Julia Marín Vega. Feliz viaje le deseamos.

BODAS BORRASÉ MARTIN
A las 7 y 30 horas de la mañana se verificó en la Iglesia de la Merced la boda del caballero don Enrique Borrasé con la señorita Cándida Martín. Ofició la ceremonia el presbítero Añibarro. Ostentan ambos contrayentes dotes que los capacitan para una feliz unión, él por su espíritu de emprendedor y ella por sus virtudes acrisoladas. Fueron apadrinados por don José Borrasé y doña Ursula de González; don Tobías Vargas y doña Teresa de Castro; don Epifanio Guillá y doña Andrea v. de Guillá; don Timoteo Asensi y doña Asunción de Asensi; don José Moreno y señorita Caridad Ardón; don Guillermo Tristán y señorita Ángela Gómez, don Eduardo Echarvarría y señora Anita de Palau, don Enrique Madrigal; don Antonio Curcó y doña

María S. Curcó; don Antonio Sano; y doña Emilia de Sano; don Antonio Lobo y señora Lyda Hernández.

Después de la ceremonia religiosa se sirvió un café en el Hotel Europa, saliendo luego los nuevos esposos en viaje de bodas a Coronado. "El Sol" hace votos muy sinceros por la felicidad de este nuevo hogar.

El Sr. Gobdor. veta tres acuerdos municipales

El sr. gobernador de la Provincia vetó tres acuerdos de la municipalidad de Mora, Coronado y Montes de Oca, en los cuales se afirma del pago de impuestos municipales a varias personas y por cuanto a ello se opone el Art. 7 de la Ley de Hacienda Municipal.

Pedido de un instrumental

La secretaria de seguridad pública comunicó a la municipalidad de Mora que está para llegar un pedido de instrumentos musicales que se hizo por medio de la dirección general de bandas, del cual una vez recibidos, lo remitirá a aquel vecindario. Las gestiones para hacer venir este instrumental, las hizo el presbítero Odio por lo que el pueblo se encuentra muy agradecido.

Límites entre Coronado y Moravia

Siendo de vigente necesidad arreglar el asunto de la división de límites entre Coronado y Moravia se ha dispuesto que el jefe político y la municipalidad en cuerpo se apersonen ante el ministerio de gobernación y policía a fin de solucionar este asunto que afecta gran demente los intereses de Coronado.

Lotería del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO DEL 12 DE MAYO DE 1929

Emisión de 16.000 billetes a razón de \$ 30.00 cada uno divididos en vigésimos, a \$ 1.50 el vigésimo.

Valor en premios: 302.400.00 colones.

1 premio mayor de \$ 75.000	\$ 75.000
1 premio de \$ 15.000	15.000
1 premio de \$ 10.000	10.000
2 premios de \$ 5.000	10.000
8 premios de \$ 2.000	16.000
20 premios de \$ 1.000	20.000
53 premios de \$ 500	26.500
108 premios de \$ 200	21.600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 200 cada una	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100 cada una	1.000
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$ 200 cada una	31.800
1440 terminaciones a la última cifra del primer premio de \$ 50 cada una	72.000
1.823 premios	Valor \$ 302.400

PINOT



Siempre fue y será la mejor hoja de afeitar

Unicos importadores

OSVALDO SALVADOR & Co

Frente al Royal Bank

OPTIMUS



Lo mejor de lo mejor

De venta en la Cuchillería

—DE—

Oswaldo Salvador

FERROCARRIL AL PACIFICO COSTA RICA ITINERARIO No. 19

Regirá desde la hora 0.01 del 1º de Febrero de 1929 ANUA EL ITINERARIO No. 18

DANIEL GONZALEZ VIQUEZ Administrador General G. D FACIO Superintendente

SAN JOSE Y PUNTARENAS

RUMBO OESTE TRENES MIXTOS				ESTACIONES	RUMBO ESTE TRENES MIXTOS			
PRIMERA CLASE		SEGUNDA CLASE			PRIMERA CLASE		SEGUNDA CLASE	
Diario excepto domingos	DIARIOS				DIARIOS			
11	6	3	1		2	4	6	12
6 30		15 00	9 00	P SAN JOSE	14 40	8 20		13 40
6 36		15 07	9 05	P SABANA	14 32	8 12		13 30
6 48		15 15	9 15	P PAVAS	14 20	8 03		13 30
				B ELECTRONIA				
7 15		15 35	9 35	P SAN ANTONIO	14 00	7 45		13 00
				B SAN RAFAEL				
7 27			9 45	P OJO DE AGUA	13 43	7 30		12 40
				B CORTIJO				
7 40		16 00	10 00	B NUESTRO AMO				
				P CIRUELAS	13 33	7 20		12 25
				B SANCHEZ				
				B SIQUIARES				
				B SANTA RITA				
8 05			10 20	P TURRUCARES	13 05			11 55
8 15			10 29	B CEBADILLA	12 50			11 20
8 35			10 50	P ATENAS	12 43			11 10
8 50			11 00	P Balsa	12 21			10 26
				B TORNOS				
9 03			11 13	B MANGOS	12 05			10 04
9 12			11 22	P ESCOBAL	12 00			9 56
9 20				P QUEBRADAS	11 50			9 42
9 35			11 40	P CONCEPCION	11 40			9 35
			12 00	P HACIENDA VIEJA	11 22			9 10
				B MARICHAL				
10 45			12 20	P OROTINA	11 10			8 55
				B MASTATE	10 35			
				P COYOLAR	10 33			8 22
11 00			12 30	B POZON	10 24			8 06
11 10			12 39	B CEIBA	10 18			8 02
11 15			12 43	B FIDALGO				
11 25			12 50	P CASCAJAL	10 12			7 50
11 45			13 05	B JESUS MARIA	9 55			7 30
12 01			13 12	B CAMBALACHE	9 50			7 20
			13 16	B SALINAS	9 45			
				B MATA LIMON				
12 10			13 24	P CALDERA	9 38			7 00
12 20			13 35	B KILOMETRO 97	9 27			6 50
12 35			13 47	B LA JUNTA	9 15			16 42
				P BARRANCA	9 13			16 40
12 45	6 55		13 55	B SANTA ROSA				6 35
12 55				B RIOJA				
	7 10		14 05	B ROBLE	9 00			16 20
				B SAN ISIDRO				
				B CARRIZAL				
13 05	7 20		14 15	B CHACARITA	8 50			16 10
13 20	7 35		14 25	B PUNTARENAS	8 40			16 00

CIRUELAS Y ALAJUELA TRENES MIXTOS

RUMBO OESTE 1ª. Clase	ESTACIONES	RUMBO ESTE 1ª. Clase
3		4
Diario		Diario
Hora		Hora
16 00	CIRUELAS	7 15
	LAGUNILLA	
	MONTECILLOS	
16 20	ALAJUELA	7 00
Hora		Hora

RAMAL DE ESPARTA TRENES MIXTOS

RUMBO OESTE 1ª. Clase	ESTACIONES	RUMBO ESTE 1ª. Clase
5		6
Diario		Diario
Hora		Hora
6 30	R ESPARTA	17 05
	B LA LIGIA	
	B PAN DE AZUCAR	
6 45	R LA JUNTA	16 42
Hora		Hora

FERRETERIA Miguel Macaya & Cía.

Maquinaria e implementos para agricultura

Material para construcción

Medicinas para animales

Gran existencia en tela metálica y en láminas de hierro imitación piedra y ladrillo para paredes

Contamos con un surtido muy completo de pinturas y barnices

Tomamos el mayor interés en abastecer a los constructores con toda clase de material que necesiten para sus trabajos, pues tenemos, al respecto, una línea extensa.

Avisos económicos

Lotes y casas en abonos

Tenemos en Barrio México, Cinco Esquinas y Luna Park, contiguo Buen Pastor. Nada al contado.—Cia. Nal. de Bienes Raíces. Gerente: Dr. Vargas Araya, 125 v. Norte Botica Oriental.

¿VA USTED A COMPRAR UN CATRE?

Visite antes el Almacén de Muebles de CORDERO & CO. Allí encontrará el surtido más grande de plaza, es decir, desde el catre más fino de bronce y caoba, hasta el catre más ordinario. Por consiguiente, los precios al alcance de todos los bolsillos.—Teléfonos 2859 y 3547.

Garage

Garage Alfaro autos nuevos, bien equipados y con tarifa a la vista. NOE ALFARO.—Teléfono 3128.

WALLER MECANICO

Depósito de toda clase de maquinarias.—Cepilladoras, láminas de Aseriar, Motores, Poleas Descascaradores de arroz, equipos completos.—Compra y venta de toda clase de maquinarias, LEON ROJAS G.—Teléfono 2526.—50 varas al este de el Laberinto.

Tienda de Calzado y Fabrica de Carmelo Calvosa

Calzado cosido o clavado a la medida para hombres, señores y señoritas.—Garantía completa en la ejecución y en el material de preferida clase.

Almacén y Fabrica de Muebles «MUÑOZ HERMANOS»

Ofrece al público toda clase de muebles y a la vez colchones de superior calidad. En este establecimiento se garantiza todo lo que se vende o sólo de su fábrica. Después que pregunte los precios en los demás establecimientos pase usted por donde nosotros 50 varas al Norte del depósito de maderas de los señores Bárbara & Neurhor



Harinas frescas de muy buenas marcas donde **Abraham Bresciani** Teléfono 2047

OFICINA DE ABOGACIA Y NOTARIADO

de los licenciados Manuel Isaac y Raul Ugalde Gamboa, costado sur del seminario

LA INDIA

Almacén de mercaderías más frescas.

Quando falte su carro urge mandarlo al garage "El Rosenkranz"

Sanarrusia y Leitón Lado Sur Teatro Nacional

COMPRE EN EL CABALLO BLANCO DE Roque Lotufo TODO BUENO Y BARATO

PARA un buen vestido, elegante, a la moda y barato donde

R. A. MIRANDA

Al público

Servicio de Abogacia y Notariado de Horacio Alvarado y Francisco Calderón. 50 varas al Sur Imp. Alsina.

Manuel Antonio Bonilla N.

Se hace cargo de negocios judiciales.

Bufete del Licenciado Claudio Castro Saborío, contiguo a «La Tribuna»

Comparamos

Créditos litigiosos, derechos hereditarios, hacemos mortuales, hacemos denuncios, levantamos títulos supletorios.—Apartado No. 453

LOTES

Lotes céntricos en San Isidro de Coronado vende el Dr. MAX FISCHEL

Dirección: parte norte del edificio de Correos,

TEATRO AMERICA

POPULAR LUNETAS UN COLON POPULAR
COMPANIA ESPAÑOLA DE COMEDIAS SELECTAS
MARIA HERRERO Y JESUS TORDESILLAS

A la 8.30.—Gran función de gala
Acontecimiento teatral
Estreno de la famosa comedia francesa en tres actos de Victorien Sardou:

Divorciémonos

Colosal interpretación de María Herroero
Éxito inmenso de la Compañía

Mañana Viernes.—Función extraordinaria
A las 7 en punto.—La graciosísima comedia

Los mal casados

Sábado 4.—Uno de los estrenos de más éxito de los hermanos Quintero:

El ilustre huésped

Domingo 5.—Grandioso acontecimiento:

Doña Diabla

VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

Jueves 2 de abril de 1929

A las 6.45.—La enorme producción francesa

Las crueldades del amor

Creación de la bellísima Olga Tchekowa
Entrada 50 centimos

A las 8.30.—Gran función de moda.—El estreno más sensacional de la temporada:

El robo del tren correo

Una película de emoción y aventuras. Grandiosa interpretación de nobles artistas

RIFA DE 25 MUÑECAS ENTRE SEÑORAS Y SEÑORITAS

Domingo 5.—Por fin Regio acontecimiento.—La mejor película que ha llegado a Costa Rica

La batalla de los sexos

Admirable—Artística—Sublime—Avasalladora—Insuperable
Grandiosa—Suprema—Divina
Aparte pronto sus localidades

Los concursos de "El Sol"

Con esta edición abrimos la serie de concursos que hemos planeado a beneficio de nuestros lectores.

Un traje de casimir inglés hecho a la orden en la Sastrería Americana de los Sres. Juan Piedra y Hno. se sorteará entre los lectores que nos envíen 60 cupones, que tendrán derecho a una acción de participación en la rifa que será presenciada por los interesados, un Notario y un funcionario público

No es necesario enviar los cupones diariamente, pero los lectores notificarán a la Administración de El Sol de su participación en el concurso avisando cuando hayan coleccionado los primeros treinta cupones, que serán cambiados por media acción en el sorteo. Al enviar los restantes 30 cupones se les remitirá la acción numerada que les permitirá tomar parte en el concurso.

CORTE ESTE CUPON

Administración EL SOL, San José 1 Cupón
Concurso para la rifa de un traje
Nombre.....
Dirección.....

PIDA usted el REFRESCO marca

La Mejor

Y notará la diferencia en el SABOR, y CALIDAD que la hace ser la preferida por el PUBLICO

JUAN LUIS CAMPOS

CRISCO

EN LATAS DE 50 LIBRAS y tamaños inferiores consigue usted en

La India

DE

Eduardo L. Fernández

Apartado 1064 - San José - Teléfono 2378

Hamburg - Amerika Linie

Salidas de IMON, C. R., para:

CHERBOURG - PLYMOUTH - AMSTERDAM HAMBURGO

via Colón, Colombia, Curacao, Venezuela

MN. ORINOCO 12,000 tons..... 18 Abril
V. TEUTONIA 7,500 tons..... 3 Mayo

GUATEMALA - MEXICO:

V. TEUTONIA 7,500 tons..... 11 Abril
V. GALICIA 7,000 tons..... 9 Mayo

Salidas de CRISTORAL para:

AMBERES - HAMBURGO, directo

MN. PORTLAND 14,000 tons..... 15 Abril

BUENAVENTURA - PERU - CHILE:

3 vapores al mes.
Para informes y pasajes:

Victor Fabian
San José y Limón.

United Fruit Company



Servicio Directo de Vapores

Durante la interrupción del tráfico con Limón, los pasajeros pueden reservar pasajes para los vapores que salen de Cristóbal, con que:

NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores «CALAMARES», «PASTORES», «TOLOA», «ULU».

Llegan a Cristóbal los jueves por la mañana procedentes de Nueva York via Habana y Kingston y salen de Cristóbal los viernes en la tarde para Nueva York, tocando en Limón y Habana.

«SU RINAME». Llegan a Cristóbal el día miércoles en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, zarpando de Cristóbal para Nueva Orleans el día Viernes en la tarde.

INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores «ARIGUANL», «CARARF» y «CAVINA». Llegan a Cristóbal el día Miércoles por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad y salen para Avonmouth el mismo día por la tarde, con escala en Limón y Kingston.

NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores «COPPENAME», «IRIONIA» y

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores Metapán, Sixaola, Santa Marta y Zapaca, que hacen semanalmente este servicio.

Los vapores que vienen de San Francisco, con rumbo Sur, cesarán de tocar en Pintarenas, después del 30 de Marzo, y los vapores para San Francisco rumbo Norte, dejarán de tocar en Pintarenas tan pronto como se haya restablecido el tráfico ferroviario.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los subagentes en San José, Srs. Sasso & Pirie, Sucrs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, Marzo 20 de 1929

M. M. MARSH
Administrador

Lea EL SOL de mañana

Hay muchas mueblerías pero solamente una

ECONOMICA

Los mejores muebles a los más bajos precios. Frente esquina Teatro América

TELEFONO 3600 TELEFONO 3600

Donde ROBERT

Todo lo bueno, barato y garantizado.

Imp. FALCO Hnos.